

## Rápido deterioro de la economía; disminuiría 8.5% en abril-junio (El Financiero 10/06/09)

Rápido deterioro de la economía; disminuiría 8.5% en abril-junio (El Financiero 10/06/09) Arturo Robles Miércoles, 10 de junio de 2009 La recesión actual superaría a la "crisis del tequila": LatinFocus. Menor demanda de EU y contingencia en salud frenan comercio. Una política monetaria flexible, entre las soluciones, plantea. - RECORTE A PROYECCIONES La actividad económica de México tendrá una caída de 8.5 por ciento en el segundo trimestre, su punto más crítico desde que se sintieron los efectos de la recesión mundial, estima la consultoría LatinFocus Consensus Forecast. En su análisis de junio explica que el panorama económico sigue deteriorándose rápidamente; incluso prevé que la contracción en 2009 será mayor a la observada en la "crisis del tequila", a mediados de los noventa. Asegura que los efectos de la contingencia sanitaria por el virus A(H1N1) dañaron al mercado interno, mientras que la debilidad de la demanda por parte de Estados Unidos, nuestro principal socio comercial, ha frenado en gran medida las transacciones mercantiles. Las estimaciones de la firma para el segundo trimestre muestran la evolución que ha tenido la economía hasta la primera mitad del año. De enero a junio hay un ajuste en la caída del Producto Interno Bruto (PIB) de 8 puntos porcentuales, la corrección a la baja más severa, por lo menos desde la crisis ocurrida hace 15 años. Plantea que un elemento importante para estimular la lenta economía es una mayor flexibilidad de la política monetaria. Con respecto al comportamiento de la economía para todo el año, el consenso de 17 grupos financieros internacionales prevé una caída de 5.5 por ciento, cifra superior en 1.6 puntos porcentuales a la del mes previo. Las reducciones más importantes para el PIB las tienen el banco de inversión Goldman Sachs y el Grupo Financiero Monex, con bajas anuales de 8.5 y 7.6 por ciento, respectivamente. A éstos les siguen Prognosis y Banamex Citigroup, con un descenso de 6.2 por ciento; Inxev y Scotiabank, con 6.1, y Credit Suisse, con una contracción anual de 6 puntos porcentuales. Paridad cambiaria LatinFocus estima que la paridad cambiaria se ubicará en 13.72 pesos por dólar, nivel inferior en 50 centavos con respecto al primer trimestre. Además, para las remesas que envían los trabajadores mexicanos desde EU calcula un desplome de alrededor de 16 por ciento en abril-junio contra enero-marzo. Este descenso afectará el ingreso para muchas familias mexicanas, agravando la caída del consumo privado. Asimismo, en sus proyecciones incorpora los niveles mínimos históricos de la confianza de los consumidores, los cuales sugieren un entorno desfavorable para todo el año. En los resultados de producción industrial, la firma con sede en España anticipa una caída anual de 10.2 por ciento para el segundo trimestre, 0.3 por ciento mayor que la baja en el periodo enero-marzo. Para todo el año el consenso prevé una reducción anual de 8.3 por ciento, considerando que se moderen las caídas en la segunda mitad del año y que se recupere la actividad en la manufactura. Con relación a la Inversión Fija Bruta la consultoría señala que en el periodo abril-junio descenderá 13.2 por ciento, y prevé que la situación de menores inversiones continúe en el segundo semestre. En el consumo privado estima una caída de 6.3 por ciento de abril a junio, y de 5 por ciento para todo el año, situación que complica la recuperación del mercado interno, considerando que más de 50 por ciento del gasto en los hogares es utilizado para la adquisición de bienes y servicios finales.